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Знать, откуда ветер дует, важно не только 
при знакомстве с прогнозом погоды.

В последнее время с западной стороны в сторону 
Магнитки подуло так подуло. Аж с завыванием. 
Посетит город съемочная группа британской 

телекомпании BBC – обязательно напустит на зри-
теля жути. Мол, все дни журналисты только и делали, 
что заметали следы и скрывались от слежки. Видать, 
понравилось, раз засобирались снова. Теперь, как 
сообщает федеральное агентство новостей Regions.
ru, можно ждать очередной порции небылиц от мест-
ных маргиналов и алкоголиков. Похоже, другими 
источниками охочие до «правды» британцы опять не 
воспользуются, ведь о планах встречи с официаль-
ными лицами города ничего не известно.

По тем же рецептам стряпает сюжеты и аме-
риканский журнал Newsweek. «В Магнитогорске, 
городе сталеваров с 500-тысячным населением, 
раскинувшемся на берегах реки Урал в 900 милях 
к востоку от Москвы, еще заметны следы прошед-
ших лет сырьевого бума. На чумазых проспектах 
в центре города, названных именами Ленина, 
Маркса и Энгельса, все еще открыты бутики, са-
лоны красоты и суши-бары», – читаем в статье под 
навевающим ужас заголовком «В сердце России 
приходит страх».

Для полноты ощущений с журнальной полосы 
на читателя исподлобья смотрит российский 
премьер-министр Владимир Путин, который, 
как утверждается в подзаголовке, «пытается ути-
хомирить сотни моногородов «ржавого пояса». 
Делать на скорую руку выводы – тут за авторами 
не заржавеет. С первых строк они вне себя от 
радости, что пришло озарение: «Благополучие и 
стабильность Магнитогорска быстро улетучивают-
ся». Года идут, мир меняется, а в мозгах западных 

пропагандистов все те же заезженные штампы 
про то, как «по улицам российских городов ходят 
медведи, хлещут из самоваров водку, а спаивают 
их пьяные бородатые мужики с гармошками». 
Видать, когда ум заходит за разум – с фантазией 
совсем беда.

Только чему тут удивляться? На любое действие 
есть противодействие. Перестала Россия действо-
вать под диктовку Америки, позволила себе в лице 
Дмитрия Медведева и Владимира Путина высту-
пить против ее безудержного господства, которое 
обернулось мировым финансово-экономическим 
кризисом – вот и получает «приветы» из-за океана. 
В российской столице смуту не очень-то посеешь. 
И тогда взоры направляются на такие города, как 
Магнитогорск, которые испытывают временные 
трудности.

Легко представить, как петухом поет душа ни-
кому не известных и никого не представляющих 
самозваных профсоюзных активистов, которых в 
подворотнях вылавливают заезжие иностранные 
журналисты. Еще бы, такая доблесть – попасть на 
страницы западной прессы. Того и гляди, наступит 
головокружение от успехов и ожидания, что «заграни-
ца нам поможет». Подобным «защитникам трудового 
народа» потрясения только в радость.

И страсть как захотелось задать американцам 
жару, чтоб за «чумазые проспекты» по всей строгости 
ответили. В поисках примеров заокеанского грехо-
падения долго рыскать не пришлось. Довольно скоро 
обнаружился основатель и владелец исламского 
телеканала в городе Баффало, который обезглавил 
собственную жену за то, что та осмелилась подать на 
развод. Ох, и дикие же нравы!  Но это же не повод 
причислять всех американцев к головорезам...

ОЛЕГ СМИРНОВ, 
политтехнолог

5,5 процента   За этот уровень безработицы наш город не выйдет
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Правда из подворотни
Чего ищет в Магнитке западная пресса?

 ЖкХ

Кто первый  
на выселение?
Диалог помощников депутатов городского, област-
ного законодательного Собраний и государственной 
Думы, представителей ветеранских организаций и 
работников общественных приемных с руководителем 
управления ЖКХ города выдался горячим.

Подобные совещания, на которых чиновники разъясняют об-
щественности не самые прозрачные моменты в управлении го-
родскими службами, традиционно проходят в стенах городского 
Собрания депутатов. По итогам встреч помощники депутатов 
получают наборы методических материалов и важные для рабо-
ты справочные материалы. Повестку, как правило, формируют 
«снизу», после анализа запросов тех же помощников.

Нынешняя встреча собрала полный зал: председатель городского 
Собрания Александр Морозов представил в числе одного из глав-
ных участников руководителя городского управления ЖКХ Радика 
Галеева. Сначала он подробно остановился на вопросе капиталь-
ного ремонта многоквартирных домов, сноса ветхого и аварийного 
жилья и расселения жителей изношенных домов. В текущем году 
финансирование этой программы увеличится в несколько раз. Ра-
дик Галеев напомнил, что в прошлом году в рамках программы 
Фонда содействия реформированию ЖКХ в город пришло 106 
млн. рублей. Эти деньги уже потрачены на капитальный ремонт 
120 многоквартирных домов. Как правило, под «капитальным» 
подразумевается масштабный ремонт кровли, фасада, инженерных 
коммуникаций. В этом году управление ЖКХ городской админи-
страции сделает заявку уже на 415 млн. рублей, которые намерено 
потратить на 400 многоквартирных домов. Эти деньги, по словам 
Галеева, в администрации ждут к весне.

Другая проблема старого жилфонда – переселение людей из 
ветхого и аварийного жилья в новые квартиры. В прошлом году 
в этом направлении тоже отмечено некоторое движение. В част-
ности, город приобрел несколько домов для расселения жителей 
на сумму 318 млн. рублей. Руководитель управления ЖКХ обе-
щал, что летом люди въедут в новые квартиры, освободив для 
сноса 22 дома.

Напомнил Радик Галеев о том, что продолжают действовать 
федеральная и местная программы жилищного субсидирования 
молодых семей и работников бюджетной сферы. В прошлом 
году жилищные сертификаты по обеим программам получили 
более трехсот семей.

– Правда, во втором полугодии из-за сворачивания банками 
программ ипотечного кредитования возникли сложности с реа-
лизацией жилищного сертификата, – отметил Радик Галеев. – 
Поэтому депутаты Законодательного собрания области приняли 
решение продлить срок действия жилищного сертификата с де-
вяти до 24 месяцев. То есть у молодых семей есть два года на то, 
чтобы вложить в жилье через ипотеку или другим способом.

– Кто является инициатором включения определенного дома 
в перечень ветхих и аварийных домов? Кто определяет степень 
«износа» дома»? – поступил вопрос из зала.

– Законом определена совершенно четкая процедура призна-
ния дома непригодным для проживания. Для этого жильцы дома 
должны подать заявление в управление ЖКХ городской админи-
страции, и наши специалисты дадут им перечень необходимых 
документов, главный из которых – это независимая экспертная 
оценка состояния дома. Те дома, из которых мы переселяем 
людей в данный момент, были признаны домами с предельным 
физическим износом (более 70 процентов) в прежние годы. Это 
практически разрушенные дома, – сообщил Радик Галеев.

Следующим вопрос, поступивший руководителю управления 
ЖКХ, касался начисления платы за перерасход воды владельцам 
квартир с установленными в них водомерами. Помощники депу-
татов потребовали разобраться, кто все-таки в ответе за «пере-
расход». Радик Галеев сообщил, что в данный момент городская 
администрация приводит в соответствие нормативные акты, 
регулирующие порядок учета воды в домовладениях. История 
вопроса такова: в 2006 году Правительство РФ выпустило по-
становление с формулами расчета платежей за коммунальные 
услуги, в том числе оплаты за «неучтенную» воду. Не разобрав-
шись в формулах, городские власти отправили в Министерство 
регионального развития РФ запрос с просьбой разъяснить неко-
торые формулы. Пока ждали ответ, глава города Евгений Карпов 
подписал постановление, в котором было рекомендовано управ-
ляющим компаниям «списывать» потери воды на тех собствен-
ников, кто не имеет приборов учета. «Такой выход подсказывала 
логика», – уточнил Галеев. Постановление работало до января 
этого года, когда его пришлось отменить в связи с судебным 
прецедентом: один из собственников жилья доказал в суде не-
законность взимания платы за перерасход воды с домовладения, 
где нет водомеров. Неоднократно, по словам Галеева, админи-
страция получает предписания прокуратуры, требующей того 
же самого.

– Но это не значит, что мы закрыли этот вопрос, – сказал ру-
ководитель управления ЖКХ, – мы ищем выход из ситуации, 
направляем в правительство РФ письма с просьбой внести из-
менения в приказ.

У помощников депутатов сразу возникло много вопросов: ког-
да будет решена проблема перерасхода воды «нелегалами»? Как 
быть, если в многоквартирном доме всего в одной квартире есть 
прибор учета? Кто ответит за воду, стоящую в подвалах и «про-
падающую» по вине «старости» коммуникационных сетей?..

АННА СМИРНОВА

не раЗ Замечено, что в кри-
зисные времена ценность 
достоверной информации воз-
растает многократно.

Вот почему из месяца в месяц 
местное отделение «Единой 
России» собирает политсовет, 

на котором не столько обсуждает 
внутрипартийные дела, сколько про-
свещает. Очередная группа слушате-
лей, собравшаяся в общественно-
политическом центре, – профсоюз-
ный актив города. Двадцать семь 
организаций, чьи представители 
собрались в зале, объединяют боль-
шинство работающего населения 
Магнитки. Чем не кратчайший путь 
до всех и каждого?

Главный источник новостей послед-
них месяцев – директор городского 
центра занятости Вячеслав Таркин. 
Пожалуй, никто больше не выступает 
так часто в разных аудиториях, при-
чем ни разу не повторяясь. Ситуация 
на рынке труда меняется ежедневно, 
и текст выступлений корректируется 
в таком же темпе.

– Не все у нас так плохо, – неустанно 
подчеркивает руководитель службы. 
– В Магнитогорске уровень безрабо-
тицы – 2,8 процента, а в Каслях, Зла-
тоусте, Сатке, Кусе и Нязепетровске, 
например, – от десяти и выше.

Еще один миф, который настойчи-
во развенчивает Вячеслав Таркин, 
касается размера пособий и того, 
кому они положены. Далеко не каж-
дому причитаются 5600 рублей: чтоб 
претендовать на них, надо лишиться 
заработка как минимум в десять 
тысяч и трудиться не менее десяти 
месяцев.

– Каждый четвертый из тех, кто к 
нам обращается, просидели без ра-
боты год, два, а то и три, – сообщил 
докладчик.

Специалисты, в чьи функции входит 
общение с безработными, похоже, 

основательно изучили умонастрое-
ния граждан. Один из выводов такой: 
пассивное пребывание на бирже 
труда напрочь отбивает привычку к 
активному образу жизни. Три-четыре 
месяца вынужденного безделья – и 
уже никаких изменений не хочется. 
Показательный пример – так называе-
мые общественные работы: есть день-
ги на их организацию, но не очень-то 
много желающих «слезть с печи».

– Месяц назад общественные ра-
боты заинтересовали лишь каждого 
пятого безработного, – сообщил ди-
ректор центра занятости. – Причины, 
по которым нет отклика, приводят 
разные. Одних 
не устраивает 
низкоквалифи-
ц и р о в а н н ы й 
труд, у других – 
иные представления о том, какой 
должна быть работа. Немало тех, 
у кого не закончились деньги или 
имеются другие, кроме пособия, ис-
точники дохода.

Так и осталось неясным, насколько 
станет массовым процесс времен-
ного трудоустройства. Пожалуй, все 
зависит от длительности кризиса 
и от того, как быстро начнет таять 
денежная заначка. В общем и целом 
Вячеслав Таркин успокоил.

– Обстановка резко не улучшится, 
но и мрачные прогнозы не подтвер-
дятся, – заключил он. – Массовая 
безработица нам не грозит, за уро-
вень в пять с половиной процентов 
выйти не должны.

От приема успокоительных пилюль 
есть польза, но велика и опасность 
отмахнуться от реальных трудностей. 
Скоро полгода, как кризис прижился 
на российской почве, а суть его 
до конца не познана. По словам 
председателя профкома ОАО «ММК» 
Александра Дерунова, сейчас и не-
обходимая разъяснительная работа 
в коллективах проведена, и програм-

ма действий намечена, а в октябре 
с пониманием того, что происходит в 
стране и мире, имелись проблемы.

– Впереди у нас мужской и жен-
ский праздники, да и Первомай не 
за горами, – напомнил профсоюз-
ный лидер. – В прошлые годы мы 
проводили мероприятия во дворцах 
или маевки в лесу. Нынче не стоит 
прятаться, надо сделать так, чтобы 
праздники прошли массово и орга-
низованно.

– Должно быть больше позитива, – 
согласился председатель городского 
Собрания Александр Морозов. – 
Только так мы переживем непростые 

времена.
Последним из 

президиума по-
лучил слово глава 
Ленинской рай-

онной администрации Вадим Чуприн, 
представлявший на встрече с про-
фсоюзами городскую исполнительную 
власть. Его отчет об антикризисных 
действиях мэрии уложился в несколь-
ко тезисов. Руку на пульсе событий 
она держит, совещания с банкирами 
проводит, малому и среднему биз-
несу помогает с выдачей субсидий, 
а малоимущих обеспечивает полно-
ценным горячим питанием в соци-
альных столовых. И чувство благодати 
почти овладело аудиторий, но только 
ей предложили задавать вопросы, как 
руководители профсоюзных объедине-
ний образования и культуры, Светлана 
Белик и Любовь Лукашова, вернули 
коллег на грешную землю. Внезапно 
возникшая обязанность платить за 
перерасход воды, независимо от по-
казаний счетчиков, вызывает волны 
возмущений, и этот глас народа обще-
ственные лидеры посчитали нужным 
донести.

– Вы не боитесь, что протест 
примет стихийный характер? – об-
ратилась к представителям власти 
Светлана Белик.

Председатель городского Собрания 
заметил, что взгляды на эту проблему 
у официальных лиц разные, свести 
их пока не удается, но депутаты на 
ближайшем заседании планируют 
вопрос рассмотреть.

– Ответ будет дан, надо немного 
подождать, – заверил Александр 
Морозов.

– Но отвечать надо по-человечески, 
а не по-чиновничьи, – подключился 
к разговору руководитель исполкома 
местного отделения «Единой России» 
Владимир Киржацких. – Пока чинов-
ники будут ответ сочинять, у Дома 
советов пять митингов пройдет. Если 
утечки в конкретном доме возникли 
по вине управляющей компании, 
она и должна отвечать, а не пере-
кладывать обязанность на жильцов. 
Есть необходимость пересмотреть 
правительственное постановление 
– давайте обращаться наверх.

– Мы же собрались не погладить 
друг друга и разойтись, – заметила 
Любовь Лукашова. – Что-то же надо 
объяснять бабушкам, которые эко-
номно тратили по кубометру воды, а 
теперь должны платить за пять.

С тем, что ситуацию пора разрули-
вать, никто не спорил, только сходу, 
на заседании готовый план действий, 
конечно, не разработать. Решили 
продолжить общественную дискус-
сию на следующем, в присутствии 
начальника управления жилищно-
коммунального хозяйства городской 
администрации Радика Галеева.

– Он тоже среди пострадавших. 
Установил счетчик, а теперь, как все, 
переплачивает, – проявил осведом-
ленность кто-то из присутствующих.

Так в повестке следующего со-
брания партийного и профсоюзного 
актива появился пункт с довольно 
пикантным содержанием про част-
ный счетчик 
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Счет  
не в нашу пользу

Горожане не торопятся «слезать с печи»

Специалисты изучили  
привычки граждан

 Юбилей

На службе правосудия
на прошлой неДеле исполнилось 75 лет че-
лябинскому областному суду, сообщает собкор 
«мм» галина иванова.

Он был образован в феврале 1934 года – после выделе-
ния Челябинской области из разукрупненной Уральской 
области. Тогда же были учреждены и другие областные ор-
ганизации. До образования Челябинского областного суда 
в Челябинске действовала постоянная сессия Уральского 
областного суда.

Семьдесят пять лет назад штат облсуда состоял из 47 
рабочих мест, включая и технологический персонал.

Сегодня штат Челябинского областного суда – это 350 
рабочих мест, включая 97 судей, 90 помощников судей 
(должность, появившаяся в областном суде с 2002 года), 
должности других работников аппарата суда, а также 
технический персонал. Значительный рост судейского 
состава областного суда произошел в 90-е и 2000-е годы 
в связи с увеличением количества поступающих дел. 
Сегодня нагрузка на одного судью областного суда со-
ставляет в среднем 40 дел и материалов в месяц. При 
этом в первую инстанцию поступают и объемные дела, 
рассмотрение которых судьей может длиться год, а то 
и дольше. В основном растет количество гражданских 
дел: так, по итогам 2008 года, количество гражданских 
дел, поступивших в кассационную инстанцию област-
ного суда, по сравнению с 2007 годом увеличилось на 
85 процентов.

Челябинский областной суд, последние двадцать лет ко-
торым руководит Федор Вяткин, известен в стране своими 
новациями по использованию современных технологий в 
судопроизводстве. Истории создания и развития информа-
ционной системы суда – 20 лет. В декабре 2008 года на VII 
Всероссийском съезде судей в Москве в фойе Дома союзов 
была организована экспозиция Челябинского областного 
суда «Высокие технологии на службе правосудия», наш 
суд оказался единственным, представившим собственную 
экспозицию.

Нынешних служителей Фемиды поздравят 27 февра-
ля на традиционном общем собрании судей судов общей 
юрисдикции.

Нас так просто не возьмешь
Мнением о том, что стоит за подобного рода публи-

кациями, мы попросили поделиться магнитогорских 
политиков.

александр мороЗоВ, руководитель фракции «еди-
ной россии» в городском Собрании:

– Магнитогорск – город трудовой, люди в нем живут 
мудрые и в своих проблемах способны сами разобрать-
ся, без заезжих советчиков. В общем, грош цена этим 
самозваным революционерам и тем, кто их содержит.

анатолий КоВалеВ, первый секретарь горкома КпрФ, 
депутат областного Законодательного собрания:

– Диву даешься, когда читаешь про «чумазый проспект 
Энгельса», которого нет в природе. Такое чувство, что 
авторы пишут не про наш, а какой-то другой город. Воз-
никает вопрос: были ли они здесь вообще? И что мешало 
журналистам встретиться с представителями политических 
партий? Но, видимо, у таких публикаций другая цель – раз-
жечь в городе костер. Разве случайно зачастили в Магнитку 
«поджигатели», которые выступают здесь от лица так назы-
ваемых организаций левого толка? Да, ситуация непростая, 
и не все решения власти нам, коммунистам, нравятся. 
Предъявлять к ней требования нужно, только бросаться 
пустыми словами на митингах – последнее дело.

геннадий ермаКоВ, координатор городского от-
деления лДпр:

– Точка зрения, которую высказывают авторы, совер-
шенно параноидальная. Такие города, как Магнитогорск, 
обеспечивают стабильность России и являются препятстви-
ем для тех, кто хочет расправиться с нашей страной. На 
Западе не скрывают, что на земле должен остаться «золотой 
миллиард» жителей – Америка, Европа, Канада, Япония. 
Остальных, и нас в том числе, кормить необязательно. Быв-
ший госсекретарь США Олбрайт откровенно говорила, что в 
Сибири должно остаться не больше 15 миллионов человек, 
чтоб они только обеспечивали работу Транссибирской ма-
гистрали и добывали полезные ископаемые. Только пусть 
не надеются: мы крепкие духом и выстоим.


